

## ARTHUR O. LOVEJOY

(1873-1962†)

Nace un 1º de octubre de 1873 en Berlín, de madre alemana y padre estadounidense. Durante sus primeros meses se mudan a Boston en EE.UU, falleciendo su madre por sobredosis a los 18 meses de su nacimiento. Su padre, que había estudiado medicina, se entrega al ministerio religioso. La educación temprana de Arthur fue en diferentes estados de Norteamérica, como Ohio o New Jersey, para graduarse finalmente en 1891 de la academia Germantown en Pennsylvania. Estudió filosofía en la universidad de California en Berkeley graduándose en 1895, para luego obtener su maestría en Harvard (1897), también realizó estudios en la Sorbona entre 1898 y 1899.



Arthur O. Lovejoy

Su comienzo profesional estuvo fuertemente ligado con su activismo en torno a la libertad académica, ya que es contratado por la universidad de Stanford en 1899 y renuncia 2 años más tarde en apoyo del académico E. A. Ross, despedido por ofender a uno de los sostenedores de dicha universidad. Esta empeñosa defensa de la libertad del profesorado lo llevó a ser cofundador de la *Asociación Americana de Profesores Universitarios* en 1915. La mayor parte de su carrera (luego de ejercer en universidad como Misuri, Columbia o Washington) trabajó en la universidad John Hopkins, de hecho, fue su casa desde 1910 hasta su jubilación en 1938.



El **dualismo** o **cartesianismo**, debe ese nombre a su ideólogo **Rene descartes**. Esta postulaba una visión que rompía con el neoplatonismo y exponía de forma dividida materia y alma. El ser humano estaba compuesto de estas dos sustancias, mas todo lo demás en la naturaleza estaba solo hecho de materia

Si Bien Arthur Lovejoy estudio diferentes áreas como la religión, el pragmatismo o la epistemología; luego de la guerra (en la cual solo participo de forma local en organizaciones como la Asociación de Jóvenes Cristianos o la Liga de Seguridad Nacional) trabajaría en el área donde sería más recordado: *la historia de las ideas*. Basándose en sus amplios conocimientos de Filosofía, Lovejoy se mostraría contrario al *dualismo cartesiano* y postularía que la idea (lo relativo a la mente) no está tajantemente separado de la materia, más bien son las ideas el elemento esencial para comprender los objetos o lo físico. Todo este pensamiento quedó plasmado en su obra *The Revolt Against Dualism*, publicada en 1930.

Entendiendo la línea de pensamiento contra el dualismo, se muestra la valorización que le dio el filósofo norteamericano a las ideas y si estas eran tan centrales para el conocimiento humano, una tarea fundamental era estudiar como a lo largo del tiempo estas fueron marcando el pensamiento occidental. En 1922 creó el *club de historia de las ideas* como un espacio de trabajo y discusión académico en torno a este campo, para finalmente en 1940 fundar la *Journal of the*

*history of ideas*, revista representante de esta rama de estudio de la historia y que mantendría vigencia hasta nuestros días.

El trabajo específico de Lovejoy dentro de la historia de las ideas consistió en concebir la premisa de que existen *ideas unitarias (unit-ideas)*, es decir, ideas únicas que a lo largo del tiempo fueron definiendo la evolución del pensamiento humano. Dicha tesis fue empleada en su obra más famosa *La gran cadena del ser*, publicada en 1936. En dicho libro se hace un seguimiento a ideas como plenitud o continuidad, desde la antigua Grecia hasta el siglo XIX.

Es importante destacar igualmente su pensamiento político, el cual estuvo caracterizado por su hostilidad hacia el comunismo, desarrollando un pensamiento en el que la ideología comunista era la antípoda de la libertad. Fue miembro del Comité de Libertad Cultural, con el objetivo de contrarrestar las ideas comunistas que tomaban fuerza en el mundo de postguerra en EE.UU y publicaría en 1949 el artículo *Communism versus Academic Freedom*.

Lovejoy continuaría realizando estudios luego de su jubilación en John Hopkins, hasta que finalmente su salud se deteriorara constantemente, muriendo un 30 de diciembre de 1962.

### **Publicaciones al español**

Lovejoy, A. O. (1965). *Reflexiones sobre la naturaleza humana* (1a. ed.). Herrero Hermanos.

Lovejoy, A. O. (1983). *La gran cadena del ser* (1a. ed.). Icaria.

### **Fuentes**

Britannica, T. Editors of Encyclopaedia (26 de diciembre de 2020). Arthur O. Lovejoy. Encyclopedia Britannica. <https://www.britannica.com/biography/Arthur-O-Lovejoy>

David Perley. (2008). Arthur Lovejoy en John Lachs and Robert B. Talisse (ed.), *American Philosophy. An Encyclopedia* (P. 484). Routledge



John Hopkins University (06 de marzo de 2021). *Arthur O. Lovejoy*.  
<https://philosophy.jhu.edu/about/early-hopkins-philosophers/lovejoy/>

Johns Hopkins University. (06 de abril de 2021). *Arthur O. Lovejoy Papers*.  
<https://archive.is/kwHf>